## La Galerie de Portraits de la Foi

## Or la foi est l'assurance des choses qu'on espère, la conviction de celles qu'on ne voit pas (Hébreux 11:1-4).

À l'école, j'aimais vraiment l'art et j'avais un professeur brillant dont je me souviens en raison de sa capacité à encourager et à tirer le meilleur parti de ses élèves. Aussi mauvais que furent mes dessins et mes peintures, il trouverait quelque chose de positif à dire sur mon travail. L'un de mes souvenirs les plus marquants est le jour où il nous a emmenés à la Ferens Art Gallery à Kingston upon Hull. Un bâtiment imposant financé par Thomas Ferens, l'industriel local, philanthrope, député du Parti libéral et fervent chrétien. Ma mère est décédée dans la maison qu'il a construite et laissée pour être utilisée comme « maison de repos pour dames pauvres en situation réduite ».

Je me souviens d'avoir passé l'après-midi à marcher silencieusement dans les grandes salles, à étudier sa collection de peintures. Cette visite me vient toujours à l'esprit lorsque je lis Hébreux 11. Nous sommes invités par le Saint-Esprit à regarder en arrière la vie des grands hommes et femmes de foi de l'Ancien Testament qui ont plu à Dieu. Plus nous regardons, plus nous découvrons la remarquable puissance de la foi montrée dans leur vie. Leur foi est d'autant plus remarquable qu'ils n'avaient pas les Écritures complètes comme nous. Ils n'avaient aucune connaissance d'un Christ ressuscité et glorifié comme nous. Ils n'avaient pas expérimenté la présence permanente et constante du Saint-Esprit comme l'Église l'a fait depuis la Pentecôte. Mais leurs vies nous apprennent tellement sur ce que signifie simplement faire confiance à Dieu.

Il est également intéressant de noter que les personnages énumérés dans le chapitre n'étaient pas sans défauts. Il ne fait aucun doute qu'ils ont commis de nombreuses erreurs. Parfois de grosses erreurs. Mais dans ce chapitre, seule leur foi est rapportée. Je n'ai jamais oublié la première fois que j'ai entendu dire qu'Hébreux 11 ne parle pas des échecs du peuple de Dieu mais de leur foi. Il convenait qu'un frère fidèle me l'ait signalé. Il était nonagénaire à l'époque. Il m'a appris quelque chose d'important sur la façon dont Dieu regarde son peuple. Il nous voit à travers Christ. Notre Père se réjouit de la foi de ses enfants et traite tranquillement nos échecs. Nous pouvons être coupables de souligner les échecs et de négliger la foi de nos frères chrétiens. Nous avons tous besoin d'encouragement sur le chemin de la foi, et nous sommes responsables de le donner.

Le chapitre décrit la foi comme la réalisation des choses espérées et la confiance dans les certitudes futures. Les anciens de l'Ancien Testament ont compris par la foi que les mondes étaient encadrés par la parole de Dieu (Genèse 1). Ils croyaient au Dieu vivant mais invisible. Il a révélé sa présence dans les gloires de la création et en parlant « à plusieurs reprises et de diverses manières, il a parlé autrefois aux pères par les prophètes » (Hébreux 1:1). Nous avons un lien avec eux parce que, comme Jésus l'a dit à Thomas « Heureux ceux qui n'ont pas vu et qui ont cru ». Nous avons le privilège de marcher par la foi, et Hébreux 11 nous aide à le faire. Dans le chapitre, Dieu ne dit pas simplement que son peuple avait la foi, mais que cela a été démontré de manière importante et distinctive. En regardant comment ils ont fait confiance à Dieu, nous sommes aidés à une confiance plus simple et directe en Dieu au milieu de l'incrédulité qui nous entoure dans le monde d'aujourd'hui.

Gordon D Kell